
 Realizou-se a Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal do Idoso de Campinas – CMI, no 

dia 15 de julho de 2024, nesta Casa dos Conselhos, localizada à Rua Ferreira Penteado, 1331, Centro, 

Campinas/SP. iniciando às 14h30m. 

 Pauta: 1) Apresentação dos presentes e justificativas dos ausentes 

2) Deliberação das Atas dos dias 10/06/2024 e 17/06/2024 

3) Comissão de Legislação e Registro – devolutiva dos trabalhos 

4) Comissão Eleitoral Provisória – composição com novos membros 

5) Comissão do FMPIC – devolutiva dos trabalhos 

6) Comissão de Eventos – deliberação sobre solicitação de apoio às 

ações no mês de outubro do Programa UniversIdade e devolutiva 

dos trabalhos  

7) Comissão de Políticas Públicas e Violência – devolutiva dos 

trabalhos 

8) Comissão ILPI – devolutiva dos trabalhos 

9) GT Denúncias – devolutiva dos trabalhos 

10) Informes 

 Reunião Presidida por: Karla de Castro Borghi  

 Tipo de Reunião: Assembleia Geral Ordinária 

 Secretário: Não presente 

 1) Apresentação dos 

Presentes e 

Justificativas dos 

ausentes: 

De conformidade com o registro do livro de presença do Conselho Municipal 

do Idoso de Campinas, participaram 24 (vinte e quatro) pessoas. Entre 

essas, 3 (três) que são Conselheiros Titulares do Poder Público: Karla de 

Castro Borghi (SMDAS), Rayane Rodrigues de Oliveira (Sehab) e Thalles 

Jordane Almeida Oliveira (SMJ); 2 (dois) que são Conselheiros Suplentes do 

Poder Público: Vinícius Sia de Souza (Gab. Prefeito) e Suely Eriko Inoue 

Okubo (SME); 4(quatro) que são Conselheiros Titulares da Sociedade Civil: 

Rosemary Assis (CRP), Alice Helena de Danielli (usuário), Sonia Maria de 

Souza Poppi (usuário), Diva Aparecida França de Moraes (usuário) e 

Lucimara Treviso Melachauscas (Lar Sã Doutrina); 4 (quatro) que são 

Conselheiros Suplentes da Sociedade Civil: Elza Lauretti Guarido (CRP), Ana 

Maria de Arruda Camargo (usuário), Roseli Hygino de Lima Pereira (Lar Sã 

Doutrina) e Thaís Cristina da Silva Mestas (Lar Alice de Oliveira); e 11 (onze) 

que são  Convidados: Márcia Silva Loureiro (Seta Norte), Maria Ap. O. 

Zambelli (voluntária), Cristina R. Vidolim (Crami), Ana Flávia Della Torre P. 

Silva (Seta Sudoeste), Maria Cristina Silva Constâncio (Seta Sudoeste), José 

Roberto S. Santos (pessoal), Mario Luiz de Araujo (ADM I), José Alberto 

Macedo Nogueira (colaborador), Ana Maria Sorrosal (colaboradora), Cleuza 

A. Silva (Seta Sudoeste) e Mônica (Administrativa do CMI). A presidente 

Karla de Castro Borghi cumprimentou e deu boas-vindas a todos e 

prosseguiu com a apresentação dos presentes. Karla observou que todos os 

conselheiros devem participar de, pelo menos, uma comissão, conforme 

previsto no Regimento Interno do Conselho e, caso ainda não tenha feito a 

escolha, que a faça neste momento.  



 2) Deliberação das 

Atas dos dias 

10/06/2024 e 

17/06/2024 

 

A conselheira Karla perguntou se todos receberam as atas dos dias dez e 

dezessete de junho de 2024 e se teria alguma observação e, nada havendo, 

foram colocadas em regime de votação, sendo APROVADAS por 

unanimidade. A presidente Karla solicitou inversão de pautas para a 

constituição das comissões, esclarecendo que os voluntários poderão fazer 

parte das comissões, porém não atuarão como coordenadores. Karla relatou 

que as Assembleias continuariam sendo realizadas às 2ªs segundas-feiras de 

cada mês, às quatorze horas, de forma presencial, na Casa dos Conselhos. 

Karla relatou também que as reuniões de Diretoria serão realizadas todas as 

quintas-feiras do mês, das 9h30 às 12h00, e com os coordenadores de cada 

comissão, serão realizadas na reunião de diretoria que antecede a 

Assembleia Ordinária do CMI, de forma presencial, na Casa dos Conselhos. 

Karla explicou que os interessados em coordenar uma comissão deverão ser 

conselheiros, titular ou suplente. 

 3) Comissão de 

Políticas Públicas e 

Violência – devolutiva 

dos trabalhos 

A conselheira Karla relatou que a Coordenadora desta comissão de Política 

Pública e Violência será a vice-presidente Lucimara e foi sugerido realizar 

uma conversa inicial na próxima quinta-feira com os seus integrantes. Karla 

sugeriu que os interessados encaminhem e-mail ao Conselho indicando a 

comissão que desejam participar. Beto sugeriu manter os grupos de 

whatsapp atualizados para informações das reuniões das comissões e todos 

os presentes concordaram que ele deveria continuar administrando esses 

grupos, mesmo fazendo parte como colaborador.   

 4) GT Denúncias – 

devolutiva dos 

trabalhos 

Karla explicou que o GT Denúncia está inserido na Comissão de Política 

Pública e Violência e o grupo tem se reunido virtualmente, às 14h00, toda 

terça-feira do mês em virtude da grande demanda de denúncias recebidas 

pelo Conselho. Karla explicou que a Assistente Social Lucilaine está no 

suporte técnico ao CMI - Conselho Municipal do Idoso e ao CMDCA – Conselho 

Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente. Karla relatou que está 

como coordenadora deste GT e quando necessário, Lucilaine participa a 

substituindo. 

 5) Comissão de 

Legislação e Registro 

– devolutiva dos 

trabalhos 

Karla relatou que o conselheiro Vinícius participará da comissão de Legislação 

e Registro como coordenador e que ainda não tem data prevista para a 

primeira reunião. Karla convidou a todos para participarem da comissão que, 

além de análise de registro e revalidação das entidades, discute e sugere 

alteração de legislação vigente. 

 6) Comissão ILPI – 

devolutiva dos 

trabalhos 

A conselheira Sônia relatou que, não havendo outros interessados, se 

disponibilizaria a ocupar a coordenação da Comissão de ILPI, que foi aceito 

por todos. Sônia informou que a comissão se reunirá de forma virtual na 

próxima quarta-feira às 9h30, para definirem o cronograma das reuniões. 

Karla esclareceu que, no grupo de whatsapp de cada comissão, fica 

registrado na descrição, o link da sala virtual, e foi solicitado informar o 

administrativo do Conselho, o dia e o horário agendado das reuniões 

presencial e virtual, para não ocorrer conflito de agenda.  



 7) Comissão Eleitoral 

Provisória – 

composição com 

novos membros 

Karla explicou que a comissão é provisória, mas necessitará convocar uma 

eleição complementar para que a composição do conselho seja paritária e, 

para tanto, precisará criar uma comissão composta por dois representantes 

da sociedade civil e dois do poder público; e se disponibilizaram os 

conselheiros do Poder Público: Thalles Jordane Almeida de Oliveira e Vinicius 

Sia de Souza, e da Sociedade Civil: Rosemary Assis e Sonia Maria de Souza 

Poppi, que foi APROVADO. 

 8) Comissão do 

FMPIC – devolutiva 

dos trabalhos 

Karla relatou que a comissão do FMPIC se reunirá toda 4ª quinta-feira do 

mês às 14h00, de forma virtual, para facilitar a análise dos documentos 

recebidos virtualmente e convidou todos a participarem da comissão. Karla 

explicou que a comissão analisa e acompanha as destinações do imposto de 

renda. Karla explicou que o fundo foi criado em 2012 e, conforme legislação, 

necessitou aguardar um montante e fez a primeira utilização com as ILPIs – 

Instituições de Longa Permanência para Pessoas Idosas que têm parceria 

com o poder público, de forma igualitária, pelo período de um ano. Karla 

explicou que foi realizado um aporte financeiro para o aumento de vagas nas 

ILPIs, que posteriormente foi assumido pela Prefeitura; foi feito um segundo 

aporte financeiro de quinze vagas, assumido pela Prefeitura e foi aprovado 

um novo aporte financeiro para o aumento de quarenta vagas, que será feito 

Edital de Chamamento para que depois, a Prefeitura se aproprie.  Karla falou 

que o primeiro Centro Dia da Pessoa Idosa foi construído com aprovação de 

aporte financeiro do Conselho de dois milhões de reais, sendo, o valor de um 

milhão e quatrocentos mil reais, para a construção do prédio no terreno da 

prefeitura e o aporte financeiro termina neste mês de julho, e daqui para 

frente a Prefeitura assume a política pública. Karla explicou que está 

disponibilizado no Portal da Prefeitura, o Diagnóstico da População Idosa no 

Município, apesar de não estar atualizado, possui informações importantes. 

A conselheira Leninha informou que Campinas é o sexto município, no país, 

em número de pessoas idosas. Karla informou que foi assinado o termo de 

parceria entre a Prefeitura e a OSC Fundação Síndrome de Down que 

executará o serviço de cuidador em domicílio, da proteção social básica, com 

noventa e oito vagas, para um trabalho de prevenção à violência, que hoje é 

executado somente pela proteção social de média complexidade. Karla 

informou que existe no município, duzentos e cinco ILPIs particulares, 

conforme levantamento realizado pelo Conselho Estadual da Pessoa Idosa e 

registrada neste Conselho, temos onze ILPIs particulares. José Alberto 

informou que são poucos os membros participantes desta comissão e 

convidou todos a participarem. Karla informou que está como coordenadora 

desta comissão. 

 9) Comissão de 

Eventos – 

deliberação sobre 

solicitação de apoio 

às ações no mês de 

Karla informou que não foi definido o coordenador da comissão de eventos 

e aguardará a primeira reunião para estabelecer. Karla relatou que foi 

encaminhado ao conselho, ofício do Programa UniversIdades solicitando 

apoio às ações para a semana da pessoa idosa, que ocorre todos os anos, 

no mês de outubro, com as seguintes programações: Caminhada do 



outubro do 

Programa 

UniversIdade e 

devolutiva dos 

trabalhos 

Programa UniversIdade, Seminário “Longevidade e Qualidade de Vida: 

Envelhecimento e Sexualidade” e, Apresentações Artísticas e Culturais, com 

público previsto de 750 (setecentos e cinquenta) pessoas. Karla explicou 

que, considerando o período seis meses das eleições municipais, não poderá 

ser feito camisetas, que nunca foram solicitadas, para não ocorrer em 

violação às leis eleitorais. Karla relatou que foi solicitado kits lanches para 

serem servidos no Seminário, na Caminhada e nas Apresentações Artísticas. 

A conselheira Leninha explicou que o Programa UniverIDADE realiza 

anualmente, na semana da pessoa idosa, essas ações com alunos, 

profissionais e público em geral e esta será a 11ª edição do Seminário, 

abordando temas do processo de envelhecimento, trazendo especialistas 

para debater com o público, e serão tratados temas de disfagia, o próprio 

envelhecimento e a sexualidade no processo de envelhecimento; fazem 

caminhada em homenagens às pessoas idosas, apresentações artísticas 

convidando instituições a participarem com suas apresentações e 

exposições dos trabalhos que os alunos aprendem no Programa 

UniversIDADE. Leninha explicou que e as atividades são oferecidas de forma 

voluntária e gratuita e hoje, a universidade arca com todos os custos de 

transportes e que o parceiro habitual mudou seu foco e o Programa buscou 

outras parcerias, mas as empresas privadas não têm tido interesse em 

promover ações para as pessoas idosas. A conselheira Ana Maria de Arruda 

Camargo explicou que trabalha como assistente social no hospital das 

clínicas da Unicamp, e concordou que a universidade deveria custear a 

semana do idoso, porém não tem feito, e por esse motivo foi apresentado a 

este Conselho, para apreciação. Karla relatou que foi solicitado 400 

(quatrocentos) kits lanches para o dia do Seminário, 200 (duzentos) kits 

lanches para o dia da caminhada e 150 (cento e cinquenta) kits lanches para 

as apresentações artísticas e culturais, totalizando 750 (setecentos e 

cinquenta) kits lanches para as ações da “Semana em Homenagem a pessoa 

idosa”. Karla falou que existe um valor de R$ 100.000,00 (cem mil reais) 

reservado do FMPIC para ações de 2024 e, em regime de votação nominal: 

Vinicíus votou a favor, Sueli se ausentou, Rayane se ausentou, Thalles votou 

a favor, Rosemary votou contra, Leninha se absteve, Sonia se absteve, 

Lucimara votou a favor, Thaís votou a favor e foi APROVADO com quatro 

votos a favor, duas abstenções e um voto contrário.  

 10) Informes Karla falou que o conselho recebeu ofício da ouvidoria Geral do Município 

informando que o site destinado à participação popular na elaboração da Lei 

Orçamentária Anual (LOA) de 2025 já está no ar para que os cidadãos 

possam contribuir no planejamento do orçamento do próximo ano, e 

solicitou ao administrativo que o enviasse a todos, por e-mail. Karla 

informou que o Conselho Estadual da Pessoa Idosa enviou convite aos 

presidentes dos conselhos municipais para participarem da Comissão 

Organizadora Nacional – CON, responsável por organizar a 6ª Conferência 

Nacional dos Direitos da Pessoa Idosa, os quais deverão se candidatar por 



formulário específico e os presentes apoiaram a candidatura da presidente 

Karla. Karla informou que o Conselho deverá se organizar para a conferência 

municipal, que deverá ocorrer até o mês de março de 2025. Karla informou 

que as empresas estão procurando informações sobre o Fundo Municipal da 

Pessoa Idosa de Campinas – FMPIC e falou sobre a necessidade da 

divulgação e transparência dessas informações. A senhora Ana Maria 

Sorrosal informou que participou de apresentação no Plenarinho da Câmara, 

sobre a vila dos idosos da Holanda. Não havendo mais nada a tratar, a 

presidente Karla de Castro Borghi agradeceu a presença de todos e eu, 

Mônica de Lourenço Rocha, lavrei a presente ata. 

 


